



人、ひとりひとりの心地良さ

特別養護老人ホームみちのく荘 まるめ3通信

[まるめろ通信 / 第 88 号]

発行日／2012年5月27日
発行／青森社会福祉振興団
みちのく荘 0175(23)1600
みちのく金谷デイ 0175(23)0771
城ヶ沢みちのく荘 0175(24)3163
脇野沢いこいの里 0175(31)5611
Eメール／marumelco@michinokuso.or.jp

私の小径

菊池さんは、週一回金谷ディサー
ビスを利用しています。利用日の朝
は、その日の時間的有效に使うため、
映画や催し物などが記載された月間
予定表を確認します。

「昨日は何をしようかな?」と予定を決めるのも楽しい。人の手を借りることで自分らしく生活できるということで、元気なときは気付きませんでした。」

退院後しばらくは娘さんの家族が泊まり込んでくれ、デイサービスも勧めてくれました。デイサービスはどこか悪い人が行くものという先入観や、何をするのかわからず不安がありました。しかし充実したリハビリができ、すこく元気になつた。自分でやりたいことを探すことができ、絵手紙も描けるようになりました。

よを先、か入はもが シリーズ⑨

ギヤラリー

みちのく金谷総合 デイサービスセンター



イチオシ！

みちのく金谷総合
デイサービスセン

① シリーズ⑨ イチオシ！

みちのく金谷総合ディサー、ビスセンター
内ギャラリー金谷にある展示スペース。

A photograph of an elderly woman with short dark hair, smiling warmly at the camera. She is wearing a light grey long-sleeved sweater with a large black floral and leaf pattern, paired with dark grey trousers. Her hands are clasped in front of her. To her right stands a large, rectangular framed painting of a sailboat on water, mounted on a wooden easel. The background features a wooden shelf filled with various decorative items, including small framed pictures, a red lantern, and a small television set. The overall atmosphere is one of a personal home setting.

水墨画は菊池さんの作品。亡き日那様が乗っていたヨットを描いた大切な思い出の一品です。

価値観を180度変えたら毎日がとても楽しい。
多くの人に支えられて、今の私がある。

菊池 瑛さん 昭和9年生まれ 77歳 / 広島県出身

それまで、人に頼らず生活するこ
とが自分らしさだと思っていた菊池
さんでしたが、娘たちの協力や
友人の支え、デイサービスの利用に
よって、その価値観は大きく変わり
ました。

2年前、車で友人宅へ出掛けたときに大動脈瘤で倒れ、青森市民病院へ運ばれました。2ヶ月間意識不明の状態が続き、自宅に戻つてからも心不全発作を繰り返し、寝込むことが多くなりました。そのため体力や筋力が衰え、「外に出たくてしようがないんだけど、坂道とか段差が怖くて歩けない。手の力も弱くなつて好きな絵も描けず、何もできなくなつた気がします」など、坂道とか段差が怖くて歩けない。

と照れ笑いします。

友人達もよく電話をくれます。

「どうしてる? またテンチしよう』って、迎えに来てくれるんです。そういう時間って苦痛を忘れるのね。おしゃべりしてると元気をもらうことができます。」

周囲へ「ありがたい」気持ちが沸き、心身ともに自信がついたことで、自宅での過ごし方も変化しました。自分にできることはできる範囲でやろうと、今では料理本を見ながら息子さんの食事作りができるまでに回復しています。

夫の家業を継ぐため家族でむつに移り住み今年で50年。仕事に子育てにフルに動き続けていたと半生を振り返りつつ、労働に感じたことはないとサラリ。住めば都というこの地で得た自身の宝物は、「支えてくれた多くの人達」。

ギャラリー金谷には、版画家関野準一郎氏の作品を中心として美術品を常設展示しています。展示作品は定期的に更新、毎月異なる雰囲気を楽しむことができます。また、みちのく金谷総合デイサービスセンターで行われる手芸教室やフラワーアレンジメント教室などで作成した作品が並びます。



私たちが提供しているサービスには、「え？ こんなことができるの？」と思うようなことがたくさんあります。「イチオシ！ シリーズ」でさまざまなサービスを紹介します。

やさしい街づくりを応援しています。

介護移送サービス開始
5月1日、

5月1日、 介護移送サービス開始

介護移送サービスとは、ヘルパー・介助による病院受診などの外出支援を受け法人の専用車で送迎を行うサービスです。

尚、利用の際は要予約となりますので前にご連絡をお願いいたします。

対象者)

要介護または要支援の認定を受けた方アマネジヤーより介護移送サービスが必要と認められた方

運賃)送迎時間15分間 500円
(15分経過ごとに500円加算します)
問い合わせ)

みちのく荘総合ケアセンター訪問介護ステーション
0175(23)9100 担当)野中

クルニアワーンさん（通称「ワーンさん」）は、EPA（経済連携協定）第三期生として平成22年12月にウイ・ディ・サン・エルナさんとともにみちのく荘へやってきた介護福祉士候補生です。現在、5名の介護福祉士候補生を受け入れています。ワーンさんは、利用者からも「ワーン」と呼ばれ親しまれています。仕事や試験勉強、日本語勉強と忙しい毎日の中、ワーンさんにとって週1回のフットサルは最高の気分転換となっています。

（編集委員）

クルニアワーンさん（通称「ワーンさん」）は、EPA（経済連携協定）第三期生として平成22年12月にウイ・ディ・サン・エルナさんとともにみちのく荘へやってきた介護福祉士候補生です。現在、5名の介護福祉士候補生を受け入れています。ワーンさんは、利用者からも「ワーン」と呼ばれ親しまれています。仕事や試験勉強、日本語勉強と忙しい毎日の中、ワーンさんにとって週1回のフットサルは最高の気分転換となっています。

（クルニアワーンさんの自筆です。）

ドネシアに住んでいた時、週2回は友達としていました。日本に来た時、もうフットサルをすることが出来ないと思っていましたので、今は毎週練習する事が楽しいです。一度、他のチームと試合をして、私のチームは負けました。しかし、皆さんは諦めません。フットサルをさらに頑張っています。次の試合のため、私も、いつも、どこでも、誰とでも、一生懸命やりたいと思います。

（クルニアワーンさんの自筆です。）

日よう日の夜、ドームでフットサルをしました。小園係長たちがこのチームを作られましたので、メンバーやはとんどみちのく荘の職員です。この日は、12人ぐらり集まりました。

うわさに分かれ、10分試合してから分休憩、この事を2時間くりかえします。ズボン下やトレーニングウェアをたくさん着ますが、始めるは寒くてあまり走れないです。ゴルキンペーは、皆ややたくなので、ジゼンケンで負けたムルさんがありました。

フットサルは私の趣味で、印度ネシアに住んでいた時、週2回は友達としていました。日本に来た時、もうフットサルをすることが出来ないと思っていましたので、今は毎週練習する事が楽しいです。一度、他のチームと試合をして、私のチームは負けました。しかし、皆さんは諦めません。フットサルをさらに頑張っています。次の試合のため、私も、いつも、どこでも、誰とでも、一生懸命やりたいと思います。

（クルニアワーンさんの自筆です。）

日よう日の夜、ドームでフットサルをしました。小園係長たちがこのチームを作られましたので、メンバーやはとんどみちのく荘の職員です。この日は、12人ぐらり集まりました。

うわさに分かれ、10分試合してから分休憩、この事を2時間くりかえします。ズボン下やトレーニングウェアをたくさん着ますが、始めるは寒くてあまり走れないです。ゴルキンペーは、皆ややたくなので、ジゼンケンで負けたムルさんがありました。

フットサルは私の趣味で、印度ネシアに住んでいた時、週2回は友達としていました。日本に来た時、もうフットサルをすることが出来ないと思っていましたので、今は毎週練習する事が楽しいです。一度、他のチームと試合をして、私のチームは負けました。しかし、皆さんは諦めません。フットサルをさらに頑張っています。次の試合のため、私も、いつも、どこでも、誰とでも、一生懸命やりたいと思います。

（クルニアワーンさんの自筆です。）

日よう日の夜、ドームでフットサルをしました。小園係長たちがこのチームを作られましたので、メンバーやはとんどみちのく荘の職員です。この日は、12人ぐらり集まりました。

うわさに分かれ、10分試合してから分休憩、この事を2時間くりかえします。ズボン下やトレーニングウェアをたくさん着ますが、始めるは寒くてあまり走れないです。ゴルキンペーは、皆ややたくなので、ジゼンケンで負けたムルさんがありました。

フットサルは私の趣味で、印度ネシアに住んでいた時、週2回は友達としていました。日本に来た時、もうフットサルをすることが出来ないと思っていましたので、今は毎週練習する事が楽しいです。一度、他のチームと試合をして、私のチームは負けました。しかし、皆さんは諦めません。フットサルをさらに頑張っています。次の試合のため、私も、いつも、どこでも、誰とでも、一生懸命やりたいと思います。

（クルニアワーンさんの自筆です。）



出身地 インドネシア共和国
バブア市
(ジャカルタ市から飛行機で約6時間)
趣味 洗濯、読書

クルニアワーンの日記

医療、福祉、文化を融合した「新しい街」が誕生!!

平成24年度 新人研修報告

今号から新規事業のサービス内容を紹介します。第1弾は医療部門の紹介です。

十二林みちのく荘に隣接して、内科・リハビリテーション科を中心としたクリニック（診療所）と、回復期・維持期のリハビリをシステム化した外来リハビリテーション通所リハビリテーション訪問リハビリテーションを開設するリハビリセンターがオープンします。

みちのくクリニックの外來患者を対象にリハビリを実施します。生活が継続できるよう支援します。

（外来リハビリテーション）

送迎付きのリハビリでクリニック内にて3時間程度リハビリを実施します。

（訪問リハビリテーション）

理学療法士・作業療法士が利用

者宅に訪問し、生活場面に即したリハビリを実施します。

（訪問リハビリテーション）

リハビリテーションは、主に痛み

感覚を紹介します。

（内科・リハビリテーション科）

当クリニックは、経験豊かな川

部汎康医師が常勤します。電子力

ルで個人データを管理し、むつ

総合病院と連携を図りながら安心

な医療提供をします。

また、訪問看護ステーションと連

携をとり、訪問診療を実施して在

宅医療に取り組み、地域医療に貢

献します。

（リハビリテーション）

合宿研修に参加した内定者は高卒17名、専

門学校卒2名の大集団です。介護現場の人材不足は、当法人も例に漏れず、今年度に控えた新規事業に向け、何としても育て上げなければならぬ大集団です。

合宿研修を計画するに当たり、指導方針

にも随分と思案しましたが、これまでの反省を基に、他人の人生に介入する仕事上、『愛ある厳しさ』を持って新人職員との関係作りを意識して過ごしました。

結果「愛が感じられなかった」とすでに辞

められた職員もありますが、「社会人としての厳しさがわかった」「学生気分が抜けているのではないかと自負しています。

このことは、当法人の介護理念でもある「人ひとりひとりの心地よさ」を実践でき

る人材としての芽吹きになつたものと思っ

ています。これまでの経験が全面否定され、

外の空気を吸うこともままならない合宿

は、終えてこそその充実感であり、その場から

逃げ出したかった職員も少なからず居たよ

うです。その分、同期の絆が生まれ、法人へ

の帰属意識も芽生え、社会人としての大き

い合う喜びを実感しました。毎日の反省会で

は、その成長ぶりに涙したり、悩まされたりと

頭の中は新人職員のことばかりでした。

人が人に本気で向かい合えば必ず結果

がついてくるもので、より関係が深まり信

頼の絆が結ばれるのだと思います。

介護の現場は、生活の場です。介護技術や

知識以前に「人として」が問われます。合宿

研修での経験が、これから待っている壁に

必ず役立つことを信じて、「気になる新人」

のサポートを続けていきます。

（新卒職員 出身校一覧）

（高校）

中里高等学校

むつ工業高等学校

青森県立保健大学

公立はこだて未来大学

東奥保育・福祉専門学院

八戸工業大学

（短大・専門学校・大学）

青森県立保健大学

公立はこだて未来大学

東奥保育・福祉専門学院

八戸工業大学

（大学）

青森県立保健大学

公立はこだて未来大学

東奥保育・福祉専門学院